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增长稳健风险可控

经 济 增 速 连 续 8 个 季 度 保 持 在
6.7%—6.9%的中高速区间，上半年城
镇新增就业完成了年度目标的 66.8%，
企业杠杆率与经营成本不断下降，房
地产开发投资增速缓中趋稳……今年
以来，中国经济稳中向好积累了越来
越多的支撑。

对于中国经济的表现，美国 《华
尔街日报》 指出，中国经济上半年同
比增长 6.9%向人们释放出一个强烈信
号，即中国政府很好地平衡了“实现
经济增长目标”与“遏制过度信贷以
及房地产市场过热”的两个目标，并
且有能力维持全球第二大经济体的稳
定。该报同时称，中国监管机构采取
了一系列旨在稳固经济基础的举措以
降低经济对信贷的依赖。从经济的表
现来看，中国已无需过多顾忌下半年
经济增速回落的风险。

“从欧美国家的历史来看，没有处
理好实体经济与虚拟经济的关系是引
发经济危机的重要原因。中国在进入
经济‘新常态’后，坚持稳中求进工

作总基调，着力促进实体经济新旧动
能转换，所以才能平衡好‘稳增长’
与‘防风险’的各项目标。”上海社科
院世界经济研究所研究员权衡在接受
本报记者采访时说。

转型升级提振预期

《欧洲新闻》网站认为，今年上半
年中国 GDP 增速继续超出此前预期，
全国固定资产投资、工业产出以及零
售业发展也超出预期，这显示出中国
经济增长具有较强韧性。《日本经济新
闻》 的报道称，中国个人消费形势良
好加上世界经济复苏，中国经济呈现
坚挺之势。这一过程中，个人消费起
到了引擎作用。

“一方面，全球经济虽然有所好
转，但并未真正复苏，中国经济稳中
向好显然成为了全球经济的一大亮
点；另一方面，中国面对新常态没有
采取‘大水漫灌’的强刺激措施，而
是扎实推进供给侧结构性改革，积极
简政放权、鼓励创业创新，从而让经
济结构加速转型升级。这些背景和事
实，既是海外主流媒体准确认知中国

经济的来源，也是‘看多’中国正在
成为一种全球共识的重要原因。”权衡
表示。

在 7 月 27 日国新办举行的新闻发
布会上，中央财经领导小组办公室副
主任杨伟民对中国经济结构调整的概
括同样印证了“看多”中国经济的理
由。他指出，从需求结构看，消费、
投资、出口实现了比较均衡的增长，
国际收支状况良好；从产业结构看，
服务业继续保持较快增长，农业供给
侧结构性改革持续推进，过剩产能继
续得到化解，适应消费升级和技术进
步的行业增长较快，房地产市场调控
效果开始初步显现；从区域结构看，
东部地区经济向好的态势更加巩固，
中西部地区发展空间在拓展，东北地
区也出现了筑底回升的迹象。

行稳致远底气更足

不 久 前 ， 国 际 货 币 基 金 组 织
（IMF） 在马来西亚首都吉隆坡发布了
《世界经济展望报告》的更新内容，将
中国今明两年经济增长预期分别上调
0.1 和 0.2 个百分点至 6.7%和 6.4%。这

是 IMF 今年第三次上调对中国 2017 年
经济增长预期。“中国仍是世界经济发
展的主要驱动力。我们上调了对于中
国 2017年增长的预测，这也是明年全
球经济复苏预计加快的一个关键支撑
因素。”IMF 首席经济学家莫里·奥伯
斯菲尔德这样评价道。

“看多”中国有基础，行稳致远底
气足。对于下半年中国经济“怎么
干”，杨伟民表示，要保持宏观政策的
连续性、稳定性，实施好积极的财政
政策和稳健的货币政策，坚持以供给
侧结构性改革为主线，适度扩大总需
求，加强预期引导，深化创新驱动，
确保经济平稳健康发展，确保供给侧
结构性改革得到深化，确保守住不发
生系统性金融风险的底线。

权衡认为，“现在，中国经济依
然处于新旧动能转换的关键时期。在
稳中求进的工作总基调之下，中国经
济新动能将不断增强，质量、效益有
望继续提升，‘看多’中国经济的共
识将更加强烈。更为重要的是，这种
共识也将进一步提振世界其他经济体
的信心，进而为世界经济贡献更多动
力。”

“看多”中国经济成全球共识
本报记者 王俊岭

7月27日，国家统计局发布的最新数据显示，今年6月份规模以上工业企业利
润同比增长19.1%，中国经济企稳向好态势更加清晰。值得注意的是，近期不少海
外主流媒体都对中国经济“稳增长”“防风险”的表现保持了高度关注并给予积极
评价。专家指出，中国经济步入新常态之初，经济增速放缓曾一度让外界产生不
理解甚至悲观情绪。在稳中求进工作总基调之下，中国经济在保持中高速增长的
基础上实现了产业结构平稳调整与新旧动能加速转换，积极因素逐渐积累，国际
上“看多”中国经济的声音也就随之增多。

中国铁路总公司 7 月 27 日宣布，今年 9
月，京沪高铁实施新的列车运行图后，组织

“复兴号”按时速 350公里正式上线运营。届
时京沪高铁全程最快运行时间将缩短至约4个
半小时，比现有运行时间缩短半小时左右。

为何京沪高铁要跑350公里的时速？跑得
更快，列车是否安全，能耗会否增长过大？
记者 7 月 27 日登上 G350727 次列车，体验

“复兴号”试跑350公里。
7月27日上午8时38分，G350727次“复

兴号”高铁驶出北京南站，开始平稳提速。
10 分钟后，列车时速提至 289 公里，8 时 50
分，时速提到 350公里。此后列车一直以 350
公里时速平顺运行，直到10时51分，列车顺
利抵达郑州站。此间，“复兴号”最高运营时
速达到352公里。

“‘复兴号’的安全性指标、舒适性指
标都很好，京沪高铁满足按设计时速350公里
的运营要求。”中国铁路总公司总经理特别技
术顾问、中国工程院院士何华武说。

京沪高铁从300公里提升到350公里，划
算吗？

何华武表示，京沪高铁已经做过提速可
行性研究。“尽管以 350公里时速运行将比以
时速 300公里运行的能耗提高 20%至 30%，但
因为缩短了运行时间，提高了运行效率，将
吸引更多客流，综合计算下来，财务匹配且
有盈余，因此在京沪高铁上开行时速350公里
的高铁是合适的。”

在中国高铁运营史上，京津城际、武广高
铁、郑西高铁、沪杭高铁4条高铁都曾以350公
里时速运行。那么这次“复兴号”首秀 350公里

时速，与当年的“和谐号”相比，表现如何呢？
安全性良好。运行时速在 350 公里时的

“复兴号”，脱轨系数在 0.2 到 0.3 之间，而国
际标准是 0.8。“脱轨系数越低越好，这说明
京沪高铁的动态安全性没有任何问题。”长期
从事动力学研究的西南交大教授、中国工程
院院士翟婉明说。

舒适性更赞。在时速 350 公里运行下，
“复兴号”平稳性指标在 2.0 左右。翟婉明介
绍，按国际标准，这个指标在 2.5 以下就是
优，而“复兴号”的指标证明其悬挂系统设
计非常好，比“和谐号”更好。此外，与

“和谐号”相比，“复兴号”的司机室和车厢
间区域噪音下降了4个分贝，通过隧道时的体
验也更好。

经济性更优。在 350 公里运行时速下，
“复兴号”比“和谐号”的总用电量下降了
10%。“每往返京沪一趟，‘复兴号’能比‘和
谐号’省电5000多千瓦时。”铁科院机车车辆
所研究员张波说。

“‘复兴号’在京沪高铁上实现时速350
公里的运行，是党的十八大以来中国高铁事
业发展取得的重要成果，也标志着中国高铁
发展掀开了新的篇章。‘复兴号’是中国标
准、中国自主知识产权，证明我们不仅能够
研发制造350公里的高速列车，也能够安全运
营。”中国铁路总公司总经理陆东福表示，

“复兴号”不仅是科研产品，也是供给侧结构
性改革给老百姓带来直接获得感的产品。“复
兴号”以350公里时速全面运营，证明中国高
铁不仅技术先进，也是成熟可靠的。

（本文照片由新华社记者丁静、樊曦摄）

京沪高铁首秀时速“350”
本报记者 陆娅楠

据新华社哈尔滨 7月 27日电 （记者梁冬、马晓
成） 以“铸就品牌，振兴奶业”为主题的第三届中国
奶业20强峰会27日在齐齐哈尔开幕，飞鹤、伊利、蒙
牛等全国奶业20家领军企业汇聚一堂，共谋中国乳业
发展大计，提高中国乳业发展竞争力。

中国奶业20强峰会是由农业部倡议，20家奶业企
业发起成立的奶业高层论坛，这20家企业产能占行业
总产能的半壁江山，峰会是一个联盟成员之间、成员
与非成员之间交流合作的高层次对话平台。首届峰会
2015年在北京召开，此后每年召开一次。

本届峰会旨在让更多的中国乳企和产品成为享誉
世界的中国品牌。参会代表对产业链模式建设等问题
进行深入探讨，交流品牌建设经验。

农业部副部长于康震表示，当前中国奶业企业在
加工设备、技术水平等方面已接近或达到世界水平，
许多产品已可与国外品牌媲美，但仍存在重生产轻品
牌等问题，中国将加速推进奶业供给侧改革，提升行
业竞争力。

据中国奶业协会和农业部奶及奶制品质量监督检验测试中心 （北京） 共
同发布的《中国奶业质量报告 （2017）》，我国2016年奶类产量3712万吨，生
产规模高居世界第三位。

本报北京7月27日电（记者王珂） 北京市
服务业扩大开放日前再升级。在国新办27日举行
的新闻发布会上，商务部副部长王受文表示，新
一轮服务业开放中，航空运输、文化艺术、法律服
务等9个行业进一步放宽了外资准入门槛。

北京市服务业扩大开放综合试点于 2015 年
5月经国务院批准后开始推进，两年来试点成效
显著。2015 年确定的 3 年期 141 项任务已完成
90%，北京市服务业占北京市 GDP 超 80%。为
进一步扩大开放，国务院于日前批复了商务部
会同北京市起草的 《深化改革推进北京市服务
业扩大开放综合试点工作方案》。

王受文说，新一轮服务业对外开放进一步
放宽了产业准入门槛，包括航空运输行业、文
化艺术业、法律服务、银行业、医学研究与试
验发展等9个行业。比如，在外资能否进入音像
制品制作以及中外律师事务所合作等方面均有
所突破，属于全国领先。

此外，方案还在推进服务业贸易投资便利
化、促进服务业发展要素高效流动、提高服务
业扩大开放的风险把控能力、探索京津冀协同
开放等方面作出了具体部署。
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﹃﹃
复
兴
号

复
兴
号
﹄﹄
运
行
非
常
平
稳

运
行
非
常
平
稳
，，瓶
子
倒
置
也
不

瓶
子
倒
置
也
不
倒倒
。。

﹃
复
兴
号
﹄
上
的
乘
务
人
员
。

﹃﹃
复
兴
号

复
兴
号
﹄﹄
上
的
乘
务
人
员

上
的
乘
务
人
员
。。

7 月 27 日，第二十五届中国国际金融展在北京展览馆举
办。本届展会以“创新驱动、稳健转型、共享金融”为主
题，集中展示各类金融机构、金融科技企业的创新成果，以
及面向企业、“三农”、百姓等推出的普惠金融新服务和金融
IT新技术。展览将持续至30日。图为参观者在中国银联展台
了解智能交通解决方案。 新华社记者 李 鑫摄
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据新华社华盛顿 7 月 26 日电
（记者孙丁、刘阳） 富士康科技集团
董事长郭台铭26日在白宫出席活动时
宣布，富士康将投资100亿美元在美国
威斯康星州建设液晶显示屏工厂。

这是富士康在美国开设的首个大
型工厂。郭台铭说，现在正处于视觉
革命时代，但是美国还没有一家液晶
显示屏工厂能够生产出整套 8K 液晶
显示系统，威斯康星州工厂是富士康
建立美国“8K显示＋5G通讯”生态

体系计划的一部分。
一同出席活动的美国总统特朗普

说，富士康在威斯康星建厂代表液晶
显示屏产品和电子制造业重返美国，
这 笔 投 资 将 在 未 来 创 造 最 少 3000
个、最多13000个工作岗位。

富士康是全球最大的电子元器件
加工制造商，是美国科技公司苹果、
微软、惠普主要供应商之一。目前，
富士康在弗吉尼亚州和印第安纳州设
有工厂，合计雇员人数不到2000人。

富士康将投资100亿美元在美建厂
“复兴号”体验运营纪念车票。““复兴号复兴号””体验运营纪念车票体验运营纪念车票。。

7 月 27 日，来自贵州省台江县台拱镇的中国手工坊签约
绣娘潘玉珍在北京丰台园博园内向观众展示苗绣手艺。借助

“互联网+手工艺”的精准扶贫模式，北京市丰台区相关单位
推出的中国手工坊项目为贫苦山区及少数民族地区1000多名
绣娘开拓了订单承接与产品销售渠道，让大山深处的贫困妇
女足不出户就能稳定脱贫。 本报记者 贺 勇摄

苗族绣娘 巧手脱贫


